

CANARIAS

«La libertad nos hace ricos»

Julio Pomés estuvo esta semana en Canarias presentando el Índice de Libertad Económica que prepara Civismo.org

BERNARDO SAGASTUME / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Día 15/06/2011



M. TURNER

Pomás, en Las Palmas de Gran Canaria y con el informe bajo el brazo

Ha estado esta semana en Canarias presentando los números del último Índice de libertad económica, hecho a imagen y semejanza del que hacen tres de las instituciones más célebres en materia económica de los Estados Unidos: el Instituto Cato, el American Enterprise Institute y el Fraser Institute. Francisco Cabrillo, presidente del Consejo Económico y Social de Madrid, investigó en California para ver cómo lo hacían y aplicarlo a las comunidades autónomas de España. Así, estudian cientos de parámetros sobre cada uno de los sectores que se miden, una vez consolidados los presupuestos.

¿Y cuáles son las conclusiones? «Donde hay libertad económica hay prosperidad. ¡Eso es matemático!», dice con énfasis. Exhibe entonces un gráfico que refleja que donde hay menos libertad económica, Extremadura, es

donde hay menos PIB per cápita. La contracara es Madrid, con el mayor producto interior por habitante y el mayor índice de libertad.

El informe incluye también el índice de Frank (por el economista Frank Ramsey), que mide el esfuerzo fiscal, cuánto cuesta el sector público, al dividir el PIB per cápita por el impuesto medio que cada uno paga. «Eso es más exacto y permite ver el coste que tiene para cada uno el intervencionismo», afirma.

En definitiva, el estudio pone en números esa «intuición» de la libertad económica, porque «no siempre es fácil encontrar criterios generales que permitan entender de qué estamos hablando». Así, Pomés resume la libertad económica en dos cuestiones básicas: por un lado, no poner trabas para que las personas y empresas puedan desarrollarse. Por el otro, que el sector público tenga la dimensión apropiada, dando los servicios que le corresponden, pero sin invadir los campos donde pueda actuar la iniciativa privada. Como conclusión, cree que «la libertad nos hace ricos», una meta que pese a la crisis, conviene no perder de vista.

ABC

Copyright © ABC Periódico Electrónico S.L.U.